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Ao segundo dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito, às 8h50, no auditório 
do campus avançado de Guaramiranga do Instituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Ceará, situado na Av. Des. Armando de Sales Louzada, s/n, bairro 
Monsenhor José Edson Magalhães, Guaramiranga-CE, reuniu-se o Colégio de 
Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales 
Araripe. Fizeram-se presentes os Diretores (as): Virgilio Augusto Sales Araripe – 
Presidente; Tássio Francisco Lofti – Pró-reitor de Administração e Planejamento; 
Zandra Maria Ribeiro Mendes Dumaresq – Pró-reitora de Extensão; José Wally 
Mendonça Menezes – Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Ivam Holanda 
de Souza – Pró-reitor de Gestão de Pessoas; Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor de 
Ensino; Ana Caroline Cabral Cristino – Diretoria de Assuntos Estudantis; Carlos 
Maurício Jaborandy de Matos Dourado Junior – Diretoria de Gestão de Tecnologia da 
Informação; Francisco Gutenberg Albuquerque Filho – Assessor de Relações 
Internacionais; Antonio José Pessoa de Alencar – Departamento de Comunicação 
Social; Rejane Tavares Magalhães da Cunha – Gabinete da Reitoria; Cristiane Borges 
Braga – Polo de Inovação; Maria Mirian Carneiro Brasil de Matos Constatino – 
Implantação do Campus de Maranguape; Agamenon Carneiro da Silva – Ubajara; 
Anderson Ibsen Lopes – Umirim; Antonio Moises Filho de Oliveira Mota – campus de 
Horizonte; Dijauma Honório Nogueira – Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – Sobral; 
Fernando Eugênio Lopes de Melo – Cedro; Francisca Ione Chaver – Guaramiranga; 
Francisca Raquel de Vasconcelos Silveira – Aracati; Francisco Antonio Barbosa Vidal – 
Canindé; Francisco Evandro de Melo – Jaguaruana; Francisco Helder Caldas 
Albuquerque – Quixadá; Francisco Régis Abreu Gomes – Itapipoca; Francisco 
Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro do Norte; Gilson Soares Cordeiro – 
Camocim; Guilherme Brito de Lacerda – Juazeiro do Norte; Izamaro de Araújo – 
Jaguaribe; Jackson Nunes e Vasconcelos – Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva – 
Limoeiro do Norte; João Paulo Arcelino do Rego – Boa Viagem; Joaquim Rufino Neto 
– Crato; José Alves de Oliveira Neto – Tauá; José Eduardo Souza Bastos – Fortaleza; 
Marcel Ribeiro Mendonça – Pecém; Márcio Alves Bezerra – Acaraú; Maria Eliani 
Holanda Coelho – Acopiara; Raimundo Eudes de Souza Bandeira – Baturité; Rodrigo 
Freitas Guimarães – Caucaia; Toivi Masih Neto – Paracuru. Demais presentes: Íris 
Sérgio Charry de Magalhães (Crateús); Robson da Silva Siqueira (Maranguape); 
Marcéu Veríssimo Ramos dos Santos (Maracanaú); Márcio Daniel Damasceno (EAD); 
Manoel Paiva de Araújo Neto (Acaraú); Beatriz Rodrigues Garcia (PROAP); Antonia 
Lucivânia Sousa Monte (PROEN). 1 - Expediente: 1.1 - Retirada dos pontos de 
pauta: Não Houve. 1.2 – Inclusão de pontos de pauta: Resultado dos trabalhos da 
comissão de eficiência energética do Coldir. 2. Informes do Presidente: O reitor deu as 
boas-vindas aos presentes, informando que no dia anterior toda a equipe da Reitoria 
esteve reunida fazendo o planejamento das ações e consolidando o PAA 2018. Também 
comentou sobre o ano de 2017, que foi desafiador, diante do cenário econômico e 
político nacional, que fez a instituição trabalhar com orçamento contingenciado, que só 
foi liberado após trabalho dos reitores dos Institutos Federais e Universidades.  
Informou que ainda estamos no aguardo do decreto sobre a liberação do orçamento de 
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2018, mas, independente disso, a instituição já está se planejando para trabalharmos da 
melhor forma. Mencionou acontecimentos no calendário anual, como copa e eleições, 
que nos afetarão, especialmente a escolha de um novo presidente, e será importante 
contar com apoio parlamentar para garantir recursos extras. Destacou ações importantes 
na instituição, como oferta de novos cursos, avaliações positivas do MEC dos cursos de 
graduação, premiações do Time Enactus de Iguatu, projetos e cursos de extensão, 
criação das incubadoras, processo de credenciamento da fundação de apoio do IFCE, a 
concessão de bolsas de pesquisa, abertura de cursos de especialização, conclusão de 
obras em vários campi, posse de novos servidores e eventos bem sucedidos realizados 
pela Reitoria e diversos campi. Lembrou que a pauta da reunião era a elaboração do PDI 
2019-2023, ressaltando que a intenção é que o IFCE esteja sempre à frente e finalizou 
sua fala apresentando um vídeo de uma série jornalística para o programa “Como 
Será?”, intitulado “Heróis Possíveis para Causas Impossíveis”. 3. ORDEM DO DIA: 
3.1 – Eficiência Energética no IFCE. Relator: Marcel Ribeiro. O relator iniciou 
apresentando a composição e o objetivo da comissão. Explicou que foi feita uma visita 
técnica ao SEBRAE para conhecer o sistema de eficiência energética da referida 
instituição. Além disso, informou que a comissão trabalhou na análise das contas de 
energia dos campi, e analisou a implantação de sistemas fotovoltaicos, comparando 
pontos positivos e negativos de vários modelos, como aquisição individual, criação 
centralizada, contratação de serviço de locação e parceria público-privada. Por fim, 
apresentou as proposições da comissão, entre elas a reavaliação das contas de energia; 
instalação de banco de capacitores; criação de comissão de eficiência energética em 
cada campus; substituir sistemas de iluminação e ares-condicionados, estabelecimento 
de parcerias e sensibilização da comunidade para adoção de práticas sustentáveis. Posto 
em discussão: Eliano sugeriu que alguns editais de pesquisa para beneficiar projetos que 
ajudem aos campi, como, por exemplo, na área da economia de energia. Izamaro disse 
que precisávamos buscar internamente meios de economizar energia, principalmente por 
meio de ações educativas. Sildemberny parabenizou a comissão e perguntou, de acordo 
com os modelos apresentados, se a empresa usaria a área do campus ou ela daria um 
espaço dela para implantação do sistema. Marcel esclareceu que podia usar o espaço do 
campus e a melhor maneira seria dividir o espaço em vários campi. Márcio parabenizou 
a comissão e colocou a experiência de Acaraú, sugerindo que cada campus adquirisse, 
individualmente, seu sistema fotovoltaico. Professor Tássio também parabenizou a 
comissão, afirmando que as informações iriam subsidiar diversas ações. Perguntou se 
havia um estudo de quais campi seriam os melhores para implantar o sistema ou se tinha 
levantamento de quais campi dispunham dessa área disponível, sem prejudicar o 
crescimento do campus. Marcel disse que esse estudo ainda não foi realizado. Tássio 
questionou se o custo de R$ 26 milhões para o IFCE implantar esse sistema envolve 
tudo. Marcel explicou que sim, com exceção dos custos de manutenção. Por fim, Tássio 
perguntou se essa implantação pode ser feita de forma modular, realizada aos poucos. 
Marcel pediu atenção ao fato de que se o IFCE optar por investir num sistema próprio, o 
mesmo pode ficar obsoleto Evandro ratificou a fala de Marcel, falando que se o sistema 
for implantado aos poucos, os primeiros podem ficar obsoletos em relação aos últimos. 
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Rufino questionou se a implantação de um parque único não iria gerar custos de 
transporte de energia. Marcel explicou que não existe este custo de transporte, pois o 
que for produzido será jogado na rede e gera um crédito para o IFCE. Eliani lembrou 
que é preciso avaliar bem o local para saber se a subestação da cidade suporta a 
instalação do parque fotovoltaico. Guilherme falou que em Juazeiro do Norte foi feita 
uma parceria com a Receita Federal para aquisição de placas de energia solar. Marcel 
falou da possibilidade de uma empresa que pode entrar como parceira e proporcionar 
uma economia de 30% ao IFCE. Professor Virgílio ressaltou a importância do tema e 
que as decisões precisam ser bem avaliadas antes de serem tomadas. Lembrou que o 
primeiro passo foi a orientação da PROAP para que os campi reavaliassem seus 
contratos. Citou o Rio Grande do Norte que vem se preparando para economizar 
energia, com investimentos anteriores em gerações alternativas. Sugeriu que cada 
campus montasse uma equipe específica para conversar com Marcel para orientações e 
tentar trabalhar saídas para a economia. Falou sobre a necessidade de tomar atitudes em 
relação a isto, disse que a apresentação seria encaminhada para avaliação de todos e, no 
próximo Coldir, tentar se chegar a uma decisão. 3.2 – Apresentação e validação dos 
temas de cada unidade estratégica. O momento foi iniciado pelo professor Tássio que 
comentou que o objetivo é mostrar o estágio do PDI, sua metodologia e, para isso fez 
uma retrospectiva da construção do novo PDI, que iniciou em outubro de 2017, com a 
constituição da comissão de diagnóstico do PDI 2014-2018, informando que esta etapa 
inicial seria concluída agora, com a validação dos temas estratégicos de cada unidade 
pelo Colégio de Dirigentes. Apresentou também o calendário de construção do novo 
PDI e ressaltou a importância de motivar a participação de toda comunidade nos campi. 
Em seguida, foi apresentado o vídeo “A Quarta Revolução”. Professor Virgílio destacou 
o cuidado que devemos ter na elaboração do PDI, ressaltando que a instituição precisa 
ser demandante e não ser demandado. Que o objetivo é que o IFCE evolua nos 
processos de ensino, pesquisa, extensão e gestão, mostrando caminhos para a sociedade 
e planejar a chegada em 2023 como uma das melhores instituições de educação do país 
e do mundo. PROAP. Relator: Tássio Lofti. O relator apresentou os temas estratégicos 
da PROAP, ressaltando a premissa da inovação, sustentabilidade, efetividade e 
excelência na gestão. Posto em discussão: Vidal pediu para que, dentro do tema, 
pudesse ser trabalhada a questão da governança. Jânia pediu para inserir ações que 
tratassem de servidores motivados. Tássio explicou que essa questão da motivação era 
importante, mas que o tema deveria ser tratado pela PROGEP. Posto em votação: 
Aprovado. PROGEP: Relator: Ivam Holanda. Antes de iniciar a apresentação dos 
temas estratégicos, o relator falou sobre o Decreto 9.262, que trata da extinção de 60 mil 
cargos no poder executivo. Também falou sobre o provimento para o de 2018, 
ressaltando que o mesmo não será possível em caso de redistribuição e vacância. Falou, 
ainda, da falta de intérprete de Libras e das tentativas de resolver casos pontuais e 
urgentes, como o campus de Jaguaruana. Disse também que, por conta de várias 
demandas na rede, o MEC liberou a contratação de 150 vagas temporárias deste cargo, 
mas que para o IFCE só tinha vindo uma, que foi para o campus de Juazeiro do Norte e 
que a saída para resolver estes casos, que já foram levantados pela PROGEP, será por 
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uma exceção na legislação. Sobre este assunto, Eliano comentou situações difíceis com 
relação a candidatos que entregam declarações de que não tem impedimento, mas na 
verdade tem, e depois o campus fica sem professor. Já Marcel disse que o campus do 
Pecém foi prejudicado com esse decreto, porque lá não tem cargo de bibliotecário e não 
irá mais receber o auxiliar de biblioteca. Ivam explicou que está em negociação para ver 
compensações para estes casos e que sairá um comunicado da PROGEP sobre 
procedimentos relacionados ao Decreto 9.262. Encerrado os informes iniciais, o relator 
apresentou os temas estratégicos da PROGEP, mostrando foto nos programa de 
capacitação e aperfeiçoamento dos servidores, padronização de procedimentos, 
normatização e atualização das resoluções e qualidade de vida no trabalho. Posto em 
discussão: Eliano levantou a necessidade de realização de capacitações regionais. Posto 
em votação: Aprovado. PROEXT. Relatora: Zandra Dumaresq. A relatora apresentou 
os temas estratégicos da extensão, com foco na diversidade e acessibilidade, 
empreendedorismo e qualificação para o trabalho e desenvolvimento local e regional. 
Posto em discussão: Professor Virgílio citou o exemplo do Time Enactus do campus de 
Iguatu como projeto que contribui para o desenvolvimento local e regional. Vidal 
parabenizou o tema e falou que faz parte de um comitê do governo que busca o 
fortalecimento regional e que estas eram ações de extrema relevância. Posto em votação: 
Aprovado. PRPI. Relator: José Wally. O relator apresentou os temas estratégicos da 
área, com foco no fortalecimento da pesquisa institucional, focada na interiorização e 
internacionalização, consolidação da inovação, expansão da excelência da pós-
graduação. Posto em discussão: Professor Virgílio falou da importância da expansão da 
pesquisa e também da sua internacionalização. Comentou também a necessidade de 
buscar recursos para pesquisa e entidades e órgãos de fomento. João Paulo comentou 
que um dos desafios é realizar a pesquisa conectada com a extensão e sinalizou a 
necessidade de mestrados profissionalizantes para gerar produtos. Reforçou a 
importância de expandir a pós-graduação e citou uma parceria desenvolvida entre o 
campus de Boa Viagem e uma universidade. Márcio concordou com a necessidade de 
fazer parcerias com entidades para buscar recursos e reforçou a importância da 
interiorização. Wally concordou com Márcio e reforçou que não devemos ter pudor em 
promover as parcerias com o setor provado. Posto em votação: Aprovado. PROEN. 
Relator: Reuber Saraiva. O relator apresentou os temas estratégicos do ensino, com 
foco na ampliação do número de estudantes egressos com êxito, ampliação das 
matrículas em cursos técnicos e licenciaturas e melhoria da qualidade do ensino. Posto 
em discussão: Alves Neto falou que os temas da PROEN estavam bem relacionados e 
que precisávamos trabalhar melhor a questão da formação integral e inovar na sala de 
aula. Destacou que, durante a Reditec, um professor apresentou um trabalho bem 
interessante, saindo do modelo formal de sala de aula e se prontificou a estudar modelos 
diferentes de ensino. Fernando corroborou essa fala, lembrando a postura rígida de 
alguns professores em sala de aula, numa relação vertical, com cobranças exageradas. 
Izamaro concordou e disse que esse tipo de postura contribui para a desistência de 
alunos. Reuber disse que existe a intenção de abrir uma nova especialização pedagógica 
para professores da instituição. Posto em votação: Aprovado. DGTI. Relator: Maurício 
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Dourado. O relator apresentou os temas estratégicos, com foco na gestão de segurança 
da informação, planejamento das aquisições de tecnologia da informação e gestão da 
continuidade do negócio. Posto em discussão: Izamaro sugeriu o desenvolvimento de 
um sistema único. Maurício respondeu que a DGTI está fazendo um esforço para 
desenvolver. Sildemberny falou sobre a possibilidade de aprimorarmos as ferramentas 
de tecnologia da informação do IFCE para comunicação, como o caso da implantação 
de um sistema de videoconferência. Maurício disse que está buscando a colaboração dos 
servidores da área de TI nos campi para viabilizar. Posto em votação: Aprovado. 
ARINTER: Relator: Gutenberg Albuquerque. O relator apresentou os temas 
estratégicos, com foco na internacionalização do IFCE, ensino de idiomas e estruturação 
das relações internacionais. Posto em votação: Aprovado. DAE. Relatora: Caroline 
Cabral. A relatora apresentou os temas estratégicos com foco na promoção dos direitos 
humanos no âmbito educacional, garantia dos auxílios estudantis, trabalhar políticas 
igualitárias nos campi e inclusão social. Posto em discussão: Sildemberny lembrou que 
é preciso definir a política de alimentação do IFCE e escolher o modelo a ser adotado, 
se terá estruturas de restaurante acadêmico nos campi. Caroline falou que a comissão 
concluiu os trabalhos e o resultado deve ser apresentado na próxima reunião ordinária. 
Vidal disse que um dos desafios é integrar políticas internas e externas na área do aluno, 
visando a sua permanência e êxito. Sugeriu a criação de um núcleo multidisciplinar que 
trabalhe essa gestão do acompanhamento ao educando. Posto em votação: Aprovado. 
DCS. Relator: Antônio Alencar. O relator apresentou os temas estratégicos com foco 
no fortalecimento da imagem e da identidade do IFCE junto à sociedade, enquanto 
instituição de ensino, pesquisa, extensão e inovação. Posto em discussão: Márcio 
Damasceno falou que ainda recebe muitas perguntas sobre mensalidades dos cursos, o 
que mostra que ainda precisamos divulgar e informar mais à sociedade sobre a 
qualidade e o funcionamento dos cursos. Alves Neto elogiou o tema e citou o Universo 
IFCE como ferramenta de disseminação. Eliano disse que temos que se inserir nos 
municípios, em seus conselhos e assim fortalecer a imagem do IFCE. Também citou 
dificuldades com algumas equipes, por falta de equipamento e de capacitação. Eduardo 
falou sobre a necessidade de aproximar relações com o mercado de trabalho e sair do 
entorno da instituição. Fernando falou que em Cedro, a prefeitura é uma parceira, mas 
que sentia falta de trabalhar a divulgação de forma regional. Jackson comentou que é 
importante trazer pessoas para dentro da instituição, abrindo para visita de estudantes de 
outras redes de ensino, por exemplo. Professor Virgílio falou sobre um projeto que está 
sendo pensando de transformar um ônibus em laboratório e visitar as comunidades. 
Também falou que os jornalistas devem fortalecer as relações com os veículos externos. 
Por fim, comentou sobre a importância da revista do IFCE para divulgar a imagem da 
instituição e reforçou que a comunicação tem que ser do IFCE como um todo e divulgar 
a instituição. Antônio esclareceu sobre já haver algumas divulgações feitas em rede, mas 
lembrou que o Departamento é da Reitoria. Professor Virgílio interviu e disse que o 
departamento era sistêmico. Antônio reforçou que, regimentalmente, ele não era, mas 
que tentavam trabalhar de forma sistêmica nas divulgações e processos e pediu apoio 
aos diretores-gerais para reforçar, junto às equipes nos campi, a necessidade de se atuar 
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de forma sistêmica e fortalecer a cultura de rede. Guilherme sugeriu que, assim como 
outras unidades estratégicas têm feito, a comunicação pudesse visitar os campi.  Posto 
em votação: Aprovado. 3.3 – Orçamento 2018. Relatora: Beatriz Garcia. A relatora 
iniciou lembrando que o orçamento foi aprovado no dia 02 de janeiro de 2018.Citou que 
o ano de 2017 encerrou-se de maneira positiva, apesar dos contingenciamentos, e disse 
que tem um prazo de até 60 dias para que seja emitido o decreto de programação 
financeira. Apresentou o orçamento geral do IFCE, ressaltou que sete campi não terão 
orçamento para capacitação. Mostrou também recursos recebidos de emendas 
parlamentares. Posto em discussão: Professor Tássio recomendou que as unidades que 
vão receber emendas parlamentares já façam plano de trabalho, uma vez que recursos de 
emendas precisam sex executados. Beatriz pediu que os gestores atentassem para 
memorando enviado com orientações sobre a execução da programação orçamentária de 
2018. A relatora também falou que ação assistência estudantil está mantida e que os 
campi se planejem melhor para não haver trocas nos planos orçamentários. Por fim, 
Beatriz atentou também para que sejam respeitados os recursos repassados pelas pró-
reitorias aos campi. Por fim, professor Virgílio reforçou a necessidade de buscar apoio 
de emendas parlamentares. 3.4 - Encerramento do primeiro dia: A reunião foi encerra 
às 20h do dia 02/02/2018. 3.5 - Início dos trabalhos do segundo dia: Os trabalhos 
foram retomados às 8h50 do dia 03/02/2018, no auditório do Hotel Escola de 
Guaramiranga. ORDEM DO DIA. 3.6 – Apresentação da plataforma Nilo Peçanha. 
Relator: Virgílio Araripe. O professor iniciou a reunião saudando a todos e 
apresentando a agenda de atividades do dia. Deu início a apresentação da plataforma 
Nilo Peçonha, um espaço de transparência, onde a população terá acesso a vários dados 
da instituição e passou um vídeo sobre a plataforma. Posto em discussão: Lucivânia 
ressaltou a importância dos dados do sistema acadêmico estarem fidedignos, já que com 
a plataforma Nilo Peçanha eles ficarão acessíveis a todos. Reuber falou que a plataforma 
é muito boa, pois apresentará um “raio-x” da rede. Evandro perguntou se os dados que 
serão colocados na plataforma são anteriores ou só a partir de agora. Reuber esclareceu 
que a Érica, da PROEN, fará uma capacitação para o Coldir. Tássio acrescentou que a 
plataforma irá usar inúmeros dados institucionais, não só de acadêmico, mas de pessoal, 
financeiro e etc. Professor Virgílio ratificou a importância de trazer profissionais para 
promover capacitações sobre a plataforma, já que todas as informações devem constar 
na mesma. Reuber também acrescentou a linha que o MEC está trabalhando para ter 
informações sobre egressos. Maurício atentou para a necessidade de um período para a 
manutenção preventiva dos sistemas e sugeriu que pudesse ser a primeira semana do 
ano. Ione lembrou a questão do Hotel Escola, ressaltando que a primeira semana de 
janeiro é bastante movimentada. Eduardo também disse que a primeira semana de 
janeiro não é interessante para o campus Fortaleza. Posto em votação: Ficou definido 
que a manutenção dos sistemas ocorrerá sempre na segunda semana de janeiro. 3.7 – 
Discussão sobre calendário de eventos da instituição. Relator: Virgílio Araripe. O 
relator apresentou o calendário de reuniões de Consup, Coldir e alguns eventos já 
programados e de alguns campi que enviaram, com o objetivo de garantir a presença do 
reitor na maioria das solenidades de colação de grau e inaugurações. Posto em 
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discussão: Eliano disse que seria interessante, em termos de assistência estudantil, fazer 
calendário com campanhas. Dijauma sugeriu que a DAE enviasse já as datas pré-
estabelecidas pelos campi que já enviaram seus calendários. Como nem todos enviaram, 
o presidente sugeriu que os campi enviassem até o dia 09/02 para que o gabinete 
condensasse essas informações e a DAE ficasse responsável por gerenciar o calendário 
de campanhas educativas. 3.8 – Análise do plano anual dos campi. Relator: Tássio 
Lofti. O relator apresentou um extrato das ações planejadas de cada unidade estratégica 
e dos campi, afirmando que aqueles que não atingirem suas metas deverão justificar, de 
forma fundamentada, o não alcance dos resultados esperados. Posto em discussão: 
Eliano sugeriu que possam ser analisadas as divergências no PAA e replanejar o ano de 
2018. Tássio disse que essa possibilidade poderia acontecer e discorreu sobre a situação 
do planejamento dos campi. Professor Virgílio ressaltou a responsabilidade de todos em 
cumprir seus indicadores. 3.7 – Encerramento e informes do colegiado: Ivam lembrou 
que na última reunião do Colégio de Dirigentes ficou acertado que nesta reunião seriam 
escolhidos os representantes do Colégio de Dirigentes no Comitê Estratégico de Gestão 
de Pessoas, que irá gerir e acompanhar a Política de Desenvolvimento de Pessoal. Após 
abertura de candidaturas ficou definido que o professor Francisco Vidal, de Canindé, 
será o titular e o professor José Alves Neto, de Tauá, será o suplente. O professor 
Márcio Bezerra falou que está deixando a direção-geral do campus de Acaraú por 
motivos pessoais e profissionais dado o seu processo de remoção para o campus de 
Paracuru, o professor Virgílio apresentou o professor Manoel Paiva, que substituirá o 
Márcio em Acaraú. O professor Paiva agradeceu a oportunidade. Professor Virgílio 
também apresentou o professor Robson Siqueira, que será o novo diretor-geral do 
campus de Maranguape. Robson agradeceu o convite e a confiança do professor Virgílio 
para ocupar o cargo. Vidal agradeceu a confiança em ser indicado para o comitê e 
convidou a rodos para colação de grau e inauguração do bloco didático do campus de 
Canindé, a serem realizadas no dia 07 de fevereiro. Nada mais havendo a tratar, o 
professor Virgílio Araripe agradeceu a presença de todos, disse que foram dois dias 
enriquecedores e pediu a participação de todos na construção de um PDI com a cara do 
IFCE, que nos dê segurança para desenvolver as ações futuras, independente do cenário 
econômico e político futuro, e deu por encerrada a sessão às 16h. Para constar, eu, 
Rebeca Casemiro de Oliveira Loiola, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
Rebeca Casemiro de Oliveira Loiola 
Secretária – em exercício 
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